
 
 

INTRODUCCION 
 

Este gobierno es producto de la voluntad de los ciudadanos de Valle de Guadalupe y 
nos debemos a ellos y con ellos tenemos el gran compromiso de trabajar con transparencia y 
honestidad, para seguir construyendo un Municipio fuerte con oportunidades para todos, Valle 
de Guadalupe hoy forma parte de la dinámica del cambio hacia la modernidad y desarrollo, es 
nuestra voluntad comprometernos con ustedes a seguir trabajando bajo las premisas de 
transparencia y honestidad. 

 
Quienes tenemos la grande responsabilidad de gobernar, estamos conscientes que 

atravesamos tiempos difíciles, sobre todo en materia de seguridad y estamos conscientes de los 
retos que presentan los nuevos tiempos y los enfrentamos, buscando siempre la seguridad y el 
bienestar de los Vallelupenses. Y acatando lo dispuesto por el art. 47, fracción VIII, de la Ley 
de Gobierno y Administración Pública Municipal del Estado de Jalisco; me presento ante este 
Honorable Ayuntamiento y el pueblo de Valle de Guadalupe para informar de la situación que 
guarda la administración pública actual en este segundo año de gobierno. 

 
Vengo no a cumplir con una obligación sino como un acto de congruencia con los 

principios que sustentan esta gestión de gobierno, es nuestra obligación de servir a través del 
trabajo solidario de regidores, funcionarios y servidores públicos; por ello propusimos realizar 
una administración transparente y honesta, eficiente y abierta al escrutinio del público, para 
nosotros es fundamental entregar cuentas claras y mantener informada a la ciudadanía, 
queremos que este informe dé muestra de la realidad en los logros obtenidos por este gobierno 
y hacer un juicio objetivo de ellos. 

 
El bien común se construye entre todos; es el resultado de anhelos y aspiraciones y 

nuestro objetivo es conjuntar los esfuerzos de todos para lograr el Valle de Guadalupe que 
todos anhelamos. 

 
Para lograr este objetivo identificamos los principales problemas, definimos metas y 

proyectos, diseñamos estrategias  con visión comunitaria, porque el fin que nos mueve es un 
Valle próspero y pleno de desarrollo, con visión de Municipio moderno y actualizado. 

 
Hacer un gobierno democrático implica generar confianza, convencer y participar, 

requiere compromiso, hoy  transitamos conscientes de nuestra realidad y seguimos avanzando 
en la construcción de esa conciencia colectiva de respeto y cooperación que tanto necesitamos 
como Municipio, hoy gobernar con democracia y apertura se vuelve complejo y lleno de 
desafíos, pero mediante el diálogo con la ciudadanía y con una relación de respeto construimos 
la historia de Valle de Guadalupe. 

 
Hoy avanzamos hacia la consolidación institucional y el mejoramiento de los servicios 

públicos y reconocemos que el Gobierno Municipal no cuenta con los recursos necesarios para 
lograr  lo que se propone y que debe buscarlos donde sea posible; es por eso que hoy damos 
cuenta de las tareas realizadas y de las acciones significativas y que a nuestro juicio tuvieron y 
tendrán impacto en la vida cotidiana de todos nosotros y hacemos un balance general de lo 
realizado y de lo pendiente, de acuerdo a lo proyectado y a lo que pudimos hacer, pero 
seguimos empeñados en lograr la visión de una Valle de Guadalupe digno, de progreso y 
oportunidad para todos. 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 



GOBERNACION 
 
 
Este Gobierno Municipal porque así lo requiere la gente es de 24 horas y es nuestra 

convicción y nuestro compromiso dedicarnos de tiempo completo a los Vallelupenses. 
Mantener una relación cercana y directa con las personas fomenta y enriquece su 
participación y conocemos sus necesidades. 

 
Quien acude con nosotros es escuchado y atendido, independientemente del lugar y el 

momento en que se acerque, en la oficina del Presidente se atiende a todas las personas sin 
distinción de colores o creencias partidistas y les hemos dado solución a la mayoría de las 
necesidades ahí planteadas. 

 
Son tiempos en que la actividad del Presidente requiere más presencia en las oficinas 

de los otros niveles de Gobierno Estatal y Federal, para hacer la tarea de gestoría y 
conseguir más beneficios para nuestro Municipio y afortunadamente muchas puertas se 
han abierto, he tenido la fortuna de entrevistarme con varios funcionarios del Gobierno 
Estatal y Federal, esta labor tan importante a dado frutos y ahora tenemos una inversión sin 
precedentes en Valle de Guadalupe. 

 
Estoy convencidos que hemos trabajado con la visión puesta en un futuro promisorio 

para todos los Vallelupenses y que los logros que se van a informar pasan a ser parte de la 
historia. De la historia de un Municipio que sueña, que anhela alcanzar un mejor nivel de 
vida para todos y con este Gobierno lo mejor esta por venir.  

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



SECRETARIA Y SINDICATURA 
 

Nuestro compromiso es con el estado de derecho y el cumplimiento de la ley. Somos 
una administración comprometida con la legalidad, la honradez y la eficiencia del servicio 
público; tenemos la convicción de informar e involucrar a la ciudadanía para que participe en 
la vida institucional del municipio. Tenemos el compromiso de garantizar la transparencia en 
el desempeño de gobierno municipal, defender los intereses municipales, representar 
jurídicamente al Ayuntamiento y supervisar los convenios que suscribe el ayuntamiento con 
otras dependencias de gobierno y de la Sociedad Civil.  

 
Apoyamos al ciudadano que acude en busca de asesoría legal y en coordinación con la 

dirección de seguridad pública municipal, le ofrecemos alternativas de solución a sus 
conflictos familiares a través del procedimiento de conciliación y/o mediación en una 
atmósfera de confianza y respeto, estamos pendientes de la correcta aplicación de la 
reglamentación municipal en el caso de infracciones administrativas al Bando de Policía y 
Buen Gobierno y otros reglamentos municipales. 

 
A partir del 1º de Diciembre y hasta el 31 de Octubre, se han realizado 18 Sesiones de 

Ayuntamiento, de las cuales 14 fueron de carácter Ordinario, 3 de carácter Extraordinario y 1 
Sesión Solemne logrando así 73 acuerdos. 
 

Así mismo y en coordinación con las dependencias de Presidencia Municipal y 
Seguridad Pública se extendieron: 
 
18   Actas de Ayuntamiento 
46   Permisos de Subdivisión 
11   Permisos para Viajar 
124 Cartas de Policía 
22   Cartas de Identificación 
11   Cartas del buen modo de vivir 
122 Cartas de Residencia 
32   Cartas de Dependencia Económica 
 

Se sigue trabajando en la regularización del Fraccionamiento “Coyotillos” habiendo 
entregado 103 títulos de propiedad. 
 

Se suscribieron en conjunto con el Presidente Municipal 10 Convenios con los distintos 
órdenes de Gobierno entre los que destacan: 
 

• Convenio para la segunda etapa de la Construcción, Puesta en Marcha y Estabilización 
de la Planta de Tratamiento de Aguas Residuales, con la Comisión Estatal de Agua 
(CEA). 

• Convenio para la Construcción de la Casa de la Cultura con la Secretaria de Cultura. 
• Convenio para la Construcción del Parque Eco – Turístico y Núcleo de Servicios en la 

ribera de la Presa el Salto. 
• Convenio para participar en el Programa Escuela Sana 2008 con CAPECE. 
• Convenio de Creación del Organismo Público Descentralizado denominado “Sistema 

Intermunicipal de Manejo de Residuos Altos-Sur (SIMAR-ALTOS SUR)”. 



• Convenio del Programa “Mejora tu Casa” con el Gobierno Federal por medio de 
SEDESOL. 

• Convenio con el Gobierno del Estado por medio de la Secretaría de Desarrollo Rural, e 
ingresar al Programa “Peso a Peso”. 

 
 

SEGURIDAD PÚBLICA 
 

La Seguridad Pública es básica para el ciudadano, sin seguridad no se puede vivir en 
sana convivencia ni realizarse como persona. Por ello y porque es una de las demandas más 
sentidas de toda la comunidad hemos empeñado nuestra palabra en mejorar este servicio para 
garantizar la integridad de nuestras familias y su patrimonio. 
 

Porque sabemos que la Seguridad Pública se sustenta en la prevención, no hemos 
propuesto cambiar la mentalidad de ser una dependencia de seguridad activa a ser 
verdaderamente preventivo y crear una cultura de prevención del delito en la población. 
 

Esta tarea sabemos que consiste en sembrar y esperar los frutos, es una tarea que 
necesita la colaboración de padres de familia, maestros, instituciones religiosas, etc. 
 

La seguridad pública es asunto de 24 horas: y tenemos el compromiso de mejorarla, la 
primera tarea que emprendimos fue realizar un estudio del personal, sus antecedentes, 
capacidades y conformar un buen equipo de trabajo. 

 
Porque nuestro compromiso y primordial objetivo, ha sido el de garantizar la seguridad 

pública y mejorar su servicio a la ciudadanía. Hemos logrado que se haga un trabajo de calidad 
y responsabilidad al capacitarlos en diferentes cursos de capacitación. 

 
Aplicar el reglamento de policía y buen gobierno, salvaguardando la seguridad y la 

integridad física y moral de nuestra población,  nos genero los siguientes resultados. 
 
INTERMEDIACIÓN 

 
Se han realizado citas de carácter “conciliatorio” con el objeto de resolver de manera 

pronta y eficaz asuntos de personas que radican dentro de nuestro municipio para así evitar 
posibles futuras acciones delictuosas. 

 
Se han brindado “asesorías jurídicas”  a muchas personas, por asuntos de carácter 

penal, civil, laboral y otros. 
 

INSPECCIÓN Y VIGILANCIA 
 
   -Se han realizado inspecciones a los establecimientos con venta de bebidas alcohólicas, 
cerciorándose que cumplan con la legalidad de sus giros y se haga el cierre a la hora 
establecida.  
- Diariamente los policías se constituyen en los bares o cantinas de esta población, para 
cerciorarse que se respete el horario de cierre de dichos establecimientos, ya que se tiene 
autorización hasta las 22:00  horas. 



- Se brinda apoyo continuo con elementos y patrullas a las escuelas para el control vehicular y 
peatonal, al momento de ingreso y egreso de los estudiantes al plantel escolar, para prevenir 
posibles hechos delictuosos, y evitar accidentes. 
- Se continúa haciendo constantes recorridos de vigilancia, diarios a las diversas Colonias de 
esta población como son: San José, San Juan Bosco, Providencia, Coyotillos, El Rosario y la 
Gran China, con el objeto de inhibir posibles conductas antisociales e ilícitas. 
- Se lleva a cabo la vigilancia diaria y constante en el libramiento, carreteras vecinales y zonas 
habitacionales de la localidad, así como en las rancherías de: Arroyo Prieto, Cañada Grande, 
La Loma, El Ocote, La Colmena, El Cuadrado, El Alto de San Joaquín, Puerta de Macías, El 
Palo de la Cruz, La Joya, La Estancia, El Burral, Los Gatos, Presa los Ramírez y Los Pósitos. 
 
DETENIDOS 
 

Se remitieron a la agencia del Ministerio Público Federal a  14 detenidos mayores de 
edad, en flagrante delito de portación de enervantes. 

 
Se remitieron a la agencia del Ministerio Público Estatal a 12 detenidos mayores de 

edad, en flagrante delito. 
 
Por violación al Reglamento se detuvieron a 87 individuos por diferentes faltas 

administrativas. 
 
Se remitió también a la agencia del Ministerio Público Estatal 1 vehículo que se 

encontró abandonado en las calles dentro de nuestro municipio, el mismo con reporte de robo 
ante en dicha agencia. 

 
APOYOS 

 
Se apoyo a varias familias para el traslado de sus familiares con problemas de 

alcoholismo y de drogadicción, a diversos centros de  rehabilitación ubicados en las ciudades 
vecinas de Jalostotitlán, Tepatitlán y Arandas, este apoyo es con la intención de contribuir con 
la salud y la calidad de vida de las personas enfermas así como la de sus familiares. 

 
Gracias a las capacitaciones recibidas en Protección Civil, los elementos de Seguridad 

Pública han sabido responder de forma adecuada  y precisa en los  momentos en que se han 
presentado diversos siniestros como: incendios y accidentes. 
 
PREVENCIÓN  
 

Hemos hecho difusión a los ciudadanos sobre la “Denuncia Oportuna” acerca de la 
extorsión telefónica, en sus modalidades de “entrega de premios o  sorteos” y/o de familiares 
secuestrados o detenidos por supuestas instituciones de gobierno; Gracias a ello, hemos 
logrado evitar que personas vecinas de este municipio sean engañados y hagan el pago de 
dicha acción Ilícita.   

 
Porque sabemos que la Seguridad es importante pero aun más es la PREVENCIÓN, 

en el mes de Febrero se recibió el apoyo del área de Prevención del Delito de la Secretaria de 
Seguridad Publica del Estado de Jalisco, impartiendo el programa internacional de nombre 
D.A.R.E. (Educación para Resistir el Abuso y uso de las Drogas) que se impartió en los 



grados de 5º y 6º de las escuelas primarias de este municipio y la graduación de este programa 
se realizo en la ciudad de Guadalajara en el auditorio TELMEX. 

 
En el mes de Febrero se recibió una conferencia para jóvenes por parte del Centro de 

Estudios Contra las Adicciones (CECAJ), denominado “Prevención de Adicciones”,  que se 
llevo a cabo en la Casa de Estudios, donde el futbolista Cesar Andrade, transmitió de su 
experiencia personal la mala influencia del consumo del alcohol y las drogas, y la prevención 
de las adicciones. 

 
En el mes de Octubre se invito a los jóvenes de la Preparatoria Regional a participar en 

el “Foro de Prevención” otorgado por el Centro de Estudios Contra las Adicciones (CECAJ), 
donde se les impartieron temas como “Riesgo de la Sexualidad sin Protección con 
Perspectiva de Género”, impartido por COMUSIDA;  “Violencia en el Noviazgo”, 
impartido por UAVI; “Paternidad Responsable”, impartido por el DIF; “Prevención 
Juvenil de Adicciones”, por IJCF (Instituto Jalisciense de las Ciencias Forenses). 
 
 
DIFERENTES CAPACITACIÓNES 
 

Los elementos de la dirección de seguridad pública han participado en continuas y 
diferentes capacitaciones con el fin de mejorar su servicio. 

 
“Curso Diplomado de Homologación Policial”, ofrecido por la Secretaria de 

Seguridad Pública del Estado, en coordinación con el centro Universitario de los Altos, 
dependiente de la Universidad de Guadalajara, con lo que se inicia la profesionalización de 
nuestros elementos policíacos, en diversas técnicas de prevención, arme y desarme, y de 
control policial. 

 
Curso de “Actualización en Defensa Personal; Armamento y Tiro”, impartido a 

todos los elementos de policía, impartido por la Secretaria de Seguridad Pública del Estado. 
Se les dio un curso denominado “Intervención Policial por Binomios”, que se llevó a cabo 
en este municipio, impartido por personal de la Academia de Policía y Vialidad. 
 

Se les dió el curso denominado “Identificación Vehicular”, para la identificación de 
vehículos robados, otorgado por AMISS/OCRA. 

 
Así mismo los elementos participaron en las diferentes conferencias de: Preservación 

del Lugar de los Hechos; Ilícitos Bancarios; Seguridad Ciudadana; Juicios Orales; Mediación 
y Derechos Humanos. 

 
APOYOS RECIBIDOS 
 

El pasado mes de Octubre se recibió por la Secretaria de Seguridad Pública del Estado, 
2 unidades nuevas Marca Dodge Ram, tipo pick up, en comodato, para mejorar el servicio de 
prevención y vigilancia en el municipio. 
 
 
 
 
 



HACIENDA PÚBLICA MUNICIPAL 
 

Con el fin de dar certeza, orden y transparencia a las responsabilidades de los 
servidores públicos dependientes de la Hacienda Pública Municipal, hemos elaborado y 
aprobado el Reglamento Interno de dicha Dependencia. 
 

También hemos elaborado y aprobado el Reglamento de Adquisiciones para buscar 
que las compras realizadas se den en un clima de transparencia, buscando la mejor opción de 
compra de bienes y servicios. Con este reglamento se crea el Comité de Adquisiciones en el 
que participan varios servidores públicos y regidores, así se evita que un solo funcionario sea 
el que tome las decisiones de qué comprar y a quién comprar. 
 

Se ha automatizado el servicio que se presta tanto en el Área de Ingresos como en el 
Área de Egresos, para que en un solo paso se realice el cobro a los contribuyentes y los pagos 
a proveedores de bienes y servicios según corresponda, a la vez que se almacena en una base 
de datos, es un programa hecho a la medida, en el que todavía se plantean posibilidades de 
perfección, programa que tuvo un valor de $12,000.00.  
 

Se ha buscado ejercer con eficiencia el gasto público, equilibrando el Ingreso-Gasto, 
situación que nos ha llevado a obtener dos certificaciones por parte del Consejo Nacional 
desde lo Local, por haber alcanzado la condición de calidad aceptable primera como 
“Municipio Fiscalmente Responsable” y segunda como “Municipio con Finanzas Sanas”. Con 
esto se hace constar que la Hacienda Pública Municipal proporcionó las evidencias requeridas 
por el Manual de Verificación 2008 ante el Consejo en mención. 
 

Por lo que al 31 de Octubre de 2008 las finanzas públicas se comportan como a 
continuación se desglosan. 
 

POR EL PERIODO COMPRENDIDO DEL 1 DE NOVIEMBRE DE 2007 AL 31 DE OCTUBRE DE 2008 
    

INGRESOS       

  EXISTENCIAS AL 1 DE NOVIEMBRE DE 2007 4,810,308.00 
TITULO PARTIDA DESCRIPCION INGRESOS DEL MES 

1 0 IMPUESTOS 1,791,064.69 
2 0 CONTRIBUCIONES ESPECIALES  
3 0 DERECHOS 2,286,308.43 
4 0 PRODUCTOS 939,040.25 
5 0 APROVECHAMIENTOS 5,758,246.94 
6 0 PARTICIPACIONES 15,243,546.88 
7 0 APORTACIONES FEDERALES 4,421,288.14 

  INGRESOS AL 31 DE OCTUBRE DE 2008 30,439,495.33 
  INGRESOS + EXITENCIAS 35,249,803.33 
    
    

EGRESOS       

    
CAPITULO CONCEPTO DESCRIPCION EGRESOS DEL MES 

1000 0 SERVICIOS PERSONALES 8,163,203.45 
2000 0 MATERIALES Y SUMINISTROS 1,792,437.32 
3000 0 SERVICIOS GENERALES 4,855,819.89 



4000 0 SUBSIDIOS Y SUBVENCIONES 1,638,403.92 
5000 0 BIENES MUEBLES E INMUEBLES 1,015,207.71 
6000 0 OBRAS PUBLICAS 6,963,332.30 
7000 0 EROGACIONES DIVERSAS 95,675.00 
9000 0 DEUDA PUBLICA 1,046,589.21 

  EGRESOS AL 31 DE OCTUBRE DE 2008 25,570,668.80 
  EXISTENCIAS AL 31 DE OCTUBRE DE 2008 9,679,134.53 
 
APOYOS, ASISTENCIA SOCIAL Y OTROS SUBSIDIOS. 
 
ARTICULOS DEPORTIVOS $              52,143.92 
SUBSIDIOS $             37,850.00 
AYUDA PARA FUNERALES Y DEFUNCIONES $              10,000.00 
AYUDA PARA GASTOS MEDICOS $              37,015.78 
AYUDA PARA ALIMENTOS $              15,505.00 
BECAS Y APOYOS A ESTUDIANTES $             40,820.00 
APOYO A INSTITUCIONES EDUCATIVAS $            193,426.31 
APOYO A INSTITUCIONES PRIVADAS 
SIN FINES DE LUCRO 

$              90,160.00 

APOYO AL DEPORTE $           103,990.00 
    TOTAL= $  580,911.01 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



REGISTRO CIVIL 
 

El Registro Civil es una institución al servicio de las personas y de las familias. Ahí se 
lleva el registro de nacimientos, matrimonios, defunciones, reconocimientos, adopciones y 
todo lo relacionado con los actos del estado civil de las personas, cuidamos que el servicio sea 
eficiente, ágil y transparente, en beneficio de la ciudadanía, durante el año 2008 hasta el 31 de 
Octubre se realizaron los siguientes movimientos: 

 
 
NACIMIENTOS      103 
 
MATRIMONIOS        25 
 
DEFUNCIONES        20 
 
RECONOCIMIENTO DE HIJOS      01 
 
INSCRIPCIONES DE ACTA      24 
 
ACLARACIONES DE ACTA      38 
 
ACTAS CERTIFICADAS   1181 
 
CURP NUEVA      399 
 
REINSCRIPCION DE CURP    496 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
DESARROLLO RURAL  

 
A través del trabajo de gestión de esta dependencia ha sido posible la realización de 

proyectos de beneficio directo a las familias del campo. 
 

Mediante el apoyo del Gobierno del Estado con la participación del  H. Ayuntamiento 
se llevó a cabo la entrega de los proyectos aprobados del Programa “Alianza para el Campo 
2007” que tuvieron su captura en la ventanilla municipal, así como en el Cader 
correspondiente a este Municipio, teniendo un monto de inversión de $4’751,533.20 pesos, 
con una aportación  por parte de los productores  de $2’375,766.60 pesos y por parte del 
Gobierno Estatal de $2’375,766.60 pesos. Siendo así apoyados 30 proyectos productivos, 
tanto individuales como de grupos  y teniendo un impacto directo en aproximadamente 50 
familias de nuestro municipio. 
 

Entre los conceptos que se apoyaron se encuentran los siguientes: 
 

Cobertizo, Salas de Ordeña, Sementales, Tanque de Enfriamiento, Invernadero,  
Ordeñadora, Implementos Agrícolas,  Vientre Ovino, entre otros.  
 

Entre las localidades beneficiadas se encuentran: San José,  El Carretero de Abajo, 
Calabazas de Arriba, El Ocote, Puerta de Macías, Los Gatos, La Joya de Arriba, Buena Vista, 
Cañada Grande, entre otras.  
 

En el mes de Febrero tuvo lugar en nuestro Municipio la reunión distrital  de 
Desarrollo Rural Sustentable, contando con la presencia de representantes Estatales, 
Presidentes Municipales de la Región Altos-Sur y personal de SAGARPA.  
 

Con recursos de la Institución Fundación Produce  se trajo  a nuestro Municipio un 
Taller de Lombricultura con personal capacitado, siendo una buena alternativa para la 
producción de abono orgánico y abono foliar, evitando  el daño de los productos químicos que 
se usan comúnmente  y al mismo tiempo tener un ahorro económico ya que en los últimos 
años se han elevado mucho los costos de estos.  
 

Al igual que cada año y para dar seguimiento a las solicitudes recibidas, se 
consiguieron por parte de la Secretaría de Desarrollo Rural 8,000 crías de tilapia  con un costo 
de recuperación para las personas beneficiadas.  
 

En coordinación con la SAGARPA se obtuvieron cuatro lanchas con un costo de 
$120,000.00 pesos c/u, para la Asociación de Pescadores “el Saucito” de la Presa el Salto, de 
las cuales dos de ellas se donaron al 100% y otras dos al 80%, al mismo tiempo se consiguió 
un apoyo por parte del programa PROJAL, el cual será utilizado para el equipamiento del área 
de eviscerado para complementar el Núcleo de Servicios que se tiene proyectado y que estará 
ubicado en el Parque Eco-turístico de la Presa El Salto.  
 

Al mismo tiempo la oficina de Desarrollo Rural  fungió como ventanilla del programa 
Federal “PROGAN” coordinado por el Cader de Tepatitlan,  cerrando la captura con un total 
de cuarenta solicitudes capturadas, en el cual se obtiene un apoyo de $350.00 por vientre en 
producción, teniendo un límite de 300 vientres en bovino de carne y 35 en bovino de leche; de 
igual manera se abrió la Ventanilla Municipal de “Activos Productivos 2008” antes llamado  



“Alianza para el Campo”, donde apoya con construcción y adquisición de bienes y servicios 
en beneficio de los productores.  
 

Se abrió la inscripción del Diesel Agropecuario de SAGARPA, el cual consiste en 
subsidiar el diesel que se utiliza en cuestiones agropecuarias, teniendo como beneficio $ 2.00 
pesos por cada litro consumido esto en proporción a la extensión de siembra de cada 
productor, atendiendo a las personas ya inscritas a dicho programa para el seguimiento de éste, 
y teniendo apertura o inscripción a nuevos productores.   
 
DESAZOLVE DE BORDOS  
 

Como cada año se llevo a cabo el programa municipal de Desazolves de Bordos, el 
cual consta de diez horas, pagando cinco el Ayuntamiento y las otras cinco el beneficiado, 
resultando apoyados  59 personas teniendo un monto de inversión total de mas de $400, 
000.00 pesos, erogando $200,000.00 pesos directos de la tesorería del Ayuntamiento. Entre las 
localidades beneficiadas están:  Los Pocitos, El Salto, El Huizachal, San José, Crucero de San 
Miguel, Cerro de Ramblas, El Tortuguero, El Cerro de Juan Ignacio, Calabazas, Alto de San 
Joaquín.  
 
REHABILITACIÓN DE CAMINOS Y CARRILES DE DESACELERACIÓN 
 

En el presente año se apoyó en la rehabilitación de caminos a varias comunidades para 
mejorar el servicio de transporte como son: San José, Los Pocitos, El Alto de San Joaquín, 
Potrero Nuevo, Rancho El Saucito, San Isidro, El Salto, El Carretero, El Huizachal, la Llave, 
La Joya de Arriba entre otras. 
En cuestión a carriles de desaceleración, se rehabilitaron algunas paradas de autobuses, 
ingreso a la gasolinera e ingresos a caminos rurales y rancherías. 
 

Así como también se apoyo con cemento para rehabilitar el camino a La Peña 
Colorada.  
 

Por otra parte se beneficiaron a las comunidades de La Laguna de Santa Gertrudis y El 
Carretero con un guarda ganado en cada comunidad, logrando con esto mejorar el acceso a 
dichas comunidades. 

 
ECOLOGIA 

 
La administración municipal tiene la obligación de generar conciencia sobre los 

problemas que afectan al medio ambiente y vigilar para que se cumpla la normatividad en la 
materia. 
 

Los seres humanos hemos actuado en contra de la propia naturaleza y resulta 
fundamental que nos demos cuenta de nuestra responsabilidad en la contaminación de los ríos 
y arroyos, en la generación de desechos tóxicos y basura. A través del departamento de 
Ecología y Medio ambiente se está trabajando para tener un municipio comprometido con su 
entorno.  
 

Al principio del año se gestionó en la Secretaria Estatal del Medio Ambiente un 
paquete de 3,500 árboles de diferentes especies como son: casuarina, cedro blanco, guayabo 



fresa, retama, flama china, eucalipto, fresno entre algunos otros, mismos que se utilizaron para 
reforestar tanto propiedades privadas como parques y jardines del mismo municipio. 
 

Se les ha estado dando mantenimiento y remodelando las existentes áreas verdes para 
dar estética al municipio, como es el área verde que se encuentra por las calles privada 
Capulines,  Rafael Pérez cruce con Benito Juárez entre otras, así mismo se han venido 
realizando podas controladas por diferentes motivos, por mencionar algunos, los árboles que 
están propensos a caer debido a su degradación natural y con esto a crear algún accidente tanto 
en propiedad privada como en vías públicas.  Se extendieron 15 permisos de podas controladas 
y 21 de traslados de leña seca, tratando de mantener lo mejor posible el desarrollo sustentable 
de nuestro municipio.  
 

Para contrarrestar las podas controladas; se llevo a cabo el día 10 de julio del presente 
año, un evento por la celebración del día mundial del árbol, en donde se realizo un mensaje 
significativo sobre la importancia en el ámbito ecológico y en nuestro futuro;   dirigido por el 
presidente municipal Álvaro Ibarra Padilla, llevada a cabo esta acción, se procedió a la 
plantación de 80 árboles de las variedades laurel de la india y flama china, esto realizado en la 
unidad deportiva Valle y en el área verde del  parque eco - turístico de esta población. Esta 
acción se llevó a cabo gracias a la colaboración de la dependencia SEMADES,  como a los 
prestadores del servicio del programa LLEGA, miembros del Consejo Municipal de 
Desarrollo Rural y personal del H. Ayuntamiento 
 

Se está trabajando para cubrir las necesidades del municipio en cuestión de ecología, 
para ello se está realizando la construcción de un vivero regional, donde se podrán obtener 
mayor cantidad, calidad y variedad  de árboles nativos de esta región, tanto frutales como de 
ornato, ya que al traer árboles de otras variedades y especies no se adaptaban fácilmente a las 
condiciones climáticas tan extremas que se tiene en Valle de Guadalupe, esperando con esto 
enriquecer mas la flora en extinción que se encuentra en nuestro municipio.  
Estando el vivero en su primera etapa de construcción, en la cual cada municipio de la región 
realizó una aportación proporcional al número de habitantes del municipio siendo de $ 
19,000.00 pesos, la ubicación de este será en el municipio de San Ignacio Cerro Godo, esto 
con el motivo de contrarrestar al impacto del vertedero regional que ahí se realiza. 
 

Cabe mencionar que se sigue asistiendo a las diferentes reuniones, como es la del 
consejo regional de Ecología, para estar mejor informados de acciones y programas por parte 
del Gobierno Estatal como Federal.    
 

RECICLAJE 
 

Siendo un tema de interés común y suma importancia en el ámbito ecológico y 
ambiental; el municipio en colaboración con  la Secretaria de Salud está llevando a cabo una 
campaña permanente de separación y clasificación de residuos sólidos municipales. 

 
En la escuela José Barba Rubio se llevó a cabo la inauguración de dicha campaña, y 

que ya se está realizando en todas las escuelas de la cabecera municipal. La puesta en marcha 
consta de una capacitación impartida en cada plantel educativo donde se les instruye en la 
clasificación de los tres materiales a tomar en cuenta en esta, y los cuales son los que causan 
más impacto tanto en el vertedero municipal como en la vida cotidiana, siendo estos el 
plástico, papel o cartón y vidrio.  

 



Cabe mencionar que la campaña esta dando buenos resultados ya que las escuelas han 
colaborado en la aplicación de esta. 

 
Se gestionó recurso por parte del gobierno del estado y del propio municipio para el 

soporte y continuidad de esta campaña de reciclado.  
 
¡APRENDAMOS A RECICLAR POR UNA VIDA SALUDABLE EN VALLE! 

 
CONSEJO DE DESARROLLO RURAL 

 
El CMDRS Consejo Municipal de Desarrollo Rural Sustentable es un organismo 

integrado por autoridades del Gobierno Federal, del Gobierno Estatal, Autoridades 
Municipales y productores del municipio, el cual tiene la función de correlacionar a los 
productores con las autoridades para la solución de los principales problemas que aquejan el 
ámbito del desarrollo rural.  

 
Para ello se fomenta la plantación, participación, gestión concurrente e 

institucionalización de los productores hacia las autoridades. 
 
El CMDRS está para el servicio y beneficio de todos los productores  agropecuarios y 

la población en general. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 

SEGUNDO INFORME DE GOBIERNO 
 

La justificación de un gobierno es la persona humana. Ningún esfuerzo vale la pena si 
su objetivo deja de lado el desarrollo del ser humano y su bienestar. La dignidad de la persona 
humana y el bien común, son ideales que subliman la tarea del hombre. 
 

Con recursos propios y una labor permanente de gestión es diversas instancias de 
gobierno Estatales y Federales, hemos logrado beneficios para nuestra gente, prioritariamente 
para grupos vulnerables y en condiciones precarias y de extrema necesidad. 
 

Programa “LLEGA” otorga un apoyo económico para el público a estudiantes, 
personas con capacidades especiales y adultos mayores. 
 

Beneficiando a 62 personas con un monto de $229,669.00. 
 

En el área de participación ciudadana se han implementado programas como,  “Mejora 
Tu Casa” en cual el 29 de febrero se realizo un levantamiento de 89 estudios socioeconómicos 
los cuales dependiendo de sus necesidades fueron valorados por la secretaria de Desarrollo 
Humano para su aprobación y con esto hacerles entrega de Sistemas de Almacenamiento de 
Agua, Sistemas Sanitarios y Piso firme. 

 
En una primera etapa se inicio con la entrega de 57 juegos de Sistemas de 

Almacenamiento y se realizo la aplicación en 12 viviendas con piso firme en el cual se les 
doto de cemento premezclado en colaboración con personal del  H. Ayuntamiento.  

 
En una segunda etapa se continuara con la entrega de estos apoyos a las familias ya 

encuestadas y que lo requieran faltando los paquetes sanitarios, cemento dosificado y paquetes 
de almacenamiento de aguas. 

 
Por otra parte se sigue con el programa de OPORTUNIDADES de la secretaría 

SEDESOL, el cual consiste en un apoyo económico que se les entrega bimestralmente a 
familias de bajos recursos,  en este año se logró incorporar a nuevas familias que se han visto 
con esta necesitadas, teniendo apoyadas a 150 familias directamente con este programa;  
durante este año hemos entregado la cantidad de $ 1´034,925.00 (UN MILLON TREINTA Y 
CUATRO MIL NOVECECIENTOS VEINTICINCO PESOS 00/100 M.N.) 
aproximadamente. 

 
Asimismo se inicio este año con el programa PASAM “Programa Alimentario para 

Zonas Marginadas” el cual mediante personal de la SEDESOL se a incorporando hasta estas 
fechas a 12 familias las cuales están recibiendo su apoyo desde el pasado mes de agosto tanto 
económicamente, como papilla para niños menores y madres en lactancia.  

 
En el programa 70 y +, el cual consta de una ayuda económica dirigida hacia la 

población con gran necesidad y sin posibilidades de tener un trabajo digno. El apoyo se 
entrega bimestralmente, asta el momento contamos con la cantidad de 311 beneficiarios en el 
cual bimestralmente se han ido inscribiendo más adultos y a estas fechas se han entregado 
alrededor de $ 1`555,000.00 (UN MILLON QUINIENTOS CINCUENTA Y CINCO MIL 
PESOS 00/100 M.N.) las inscripciones se encuentran abiertas apara la gente que lo requiera. 



 
Se ha venido implementando el  programa de FOJAL, el cual consta del apoyo para 

créditos a pequeñas, medianas y grandes empresas para mejorar o ampliar su negocio. 
 
Dentro de este programa se a apoyado a 16 personas con créditos que en conjunto asta 

el momento hacen la cantidad de $ 288,000.00 ( DOSCIENTOS OCHENTA Y OCHO MIL 
PESOS 00/100 M.N.). 

 
Estamos por entregar los próximos 6 créditos  a personas que han hecho ya sus 

solicitudes, este programa esta en apertura permanente para las personas que lo soliciten con 
algún negocio ya establecidos o para personas que quieran emprender su negocio. 

 
MICROJAL programa destinado a personas con negocios ya establecidos que 

requieran una pequeña inversión para equipamiento, remodelación o alguna necesidad para el 
mejoramiento de sus servicios.  

 
Dentro del programa en este año se apoyaron a otras tres nuevas personas con el 

programa de MICROJAL, con una inversión en suma de estos de $ 34,182.65 (TREINTA Y 
CUATRO MIL CIENTO OCHENTA Y DOS PESOS 65/100 M.N.), cabe mencionar que este 
programa es a fondo perdido. 

 
El pasado 27 de noviembre se hizo la entrega de los 26 pies de casa dentro del 

programa de IPROVIPE  en coordinación con el H. Ayuntamiento a las familias con  
necesidad  de este bien. 

 
Teniendo un gran impacto en la población ya que existe una gran necesidad de este 

apoyo en el municipio. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 

INFORME CATASTRO AÑO 2008 
 

Mejorar y eficientar el control administrativo, en la oficina del impuesto predial y 
catastro, se inició con la actualización del padrón de contribuyentes y así mejorar la 
capacitación de impuestos, que se traducen en servicios y obras que benefician a los 
Vallelupenses. 
 
Número inicial de cuentas existentes   4565 
Número de cuentas al 31 de Octubre 4604 
Número de cuentas abiertas en el  año 39 
 
Impuesto predial urbano $695,880.97 
Impuesto predial rústico $606,302.58 
Transmisiones patrimoniales $439,172.49 
Servicios Catastrales   (Autorizaciones de  
avalúo, formas, certificados de no adeudo,  
certificados catastrales, copias certificadas,  
certificado de no inscripción) $62,514.00 
 
Total Recaudado $1’803,870.04 

 
La recaudación en este año fue dándose de la siguiente manera: 

 
MES PORCENTAJE RECAUDACIÓN 

DICIEMBRE 3.67% $66,232.50 
ENERO 43.32% $781,400.86 

FEBRERO 25.47% $459,377.39 
MARZO 7.17% $129,274.71 
ABRIL 3.74% $67,413.15 
MAYO 2.21% $39,912.13 
JUNIO 3.20% $57,673.61 
JULIO 3.15% $56,745.07 

AGOSTO 1.85% $33,305.72 
SEPTIEMBRE 3.31% $59,660.71 

OCTUBRE 2.93% $52,874.19 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
De las 4565 cuentas existentes al 1 de Diciembre de 2007, 510 tienen adeudo, es decir, 

un total del 11.17% en comparación del 12.01% del año pasado 
 
De las 510 cuentas morosas 367 de ellas son rústicas y 143 urbanas, es decir, del total 

que se adeudan un 71.96% son rústicas y un 28.04% son urbanas; haciendo notar que de las 
510 con adeudo 123 pertenecen a lo afectado de la presa, es decir, que un 24.12% de las 
cuentas morosas son de propiedad federal todavía a nombre de los antiguos dueños. 

 
Así siendo más precisos: de las 510 cuentas sin cobrar 143 son urbanas, 244 rústicas y 

123 de la presa, quedando de la siguiente manera: un 28.04% son urbanas, 47.84% son 
rústicas y 24.12% son pertenecientes a la presa. 

 

 
 

Así, restando las 123 cuentas incobrables quedan 387 sin pagar, es decir, de las 4565 
cuentas solo el 8.48% son morosas, en comparación del 9.21% del año pasado. 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
SERVICIOS PÚBLICOS 

 
El quehacer del Ayuntamiento encuentra su justificación en la medida que las 

necesidades y demandas de la población tenga la respuesta adecuada. Servir a la comunidad es 
compromiso y convicción del Gobierno Municipal. Trabajamos para que los servicios públicos 
municipales sean más eficientes y llegan a toda la población en la cabecera municipal, 
comunidades y rancherías, hemos fortalecidos la prestación de los servicios públicos e 
invertido recursos para mejorarlos porque son esenciales para lograr esa vida digna a la que 
todos tenemos derecho. 
 
 Continúo informando que los servicios públicos municipales son prioridad 
fundamental en nuestra administración, ya que con la prestación de estos se beneficia a todos 
los ciudadanos de Valle de Guadalupe para vivir mejor. 
 
 ALUMBRADO PÚBLICO: Trabajamos para ofrecer un servicio de alumbrado 
público eficiente porque es indispensable para las actividades de la comunidad y ayuda a 
preservar la seguridad pública, la paz, el orden social y los valores humanos y morales de la 
sociedad. 

 
 Este es otro de los servicios que se ofrece a la población y que con el paso del tiempo 
se ha  fortalecido.  Actualmente se da mantenimiento al 100% del padrón de lámparas 
existentes en la cabecera municipal incluyendo las instaladas en las distintas localidades 
rurales de nuestro municipio. 
 
 Conforme se va requiriendo por el constante crecimiento de nuestra población se 
instalan lámparas nueva, proporcionando así un servicio de calidad para todos lo 
vallelupenses. 
 

Se han invertido hasta el 31 de Octubre de este año la cantidad de: $22,440.53 en la 
compra de lámparas nuevas y partes eléctricas para su mantenimiento. 

 
Actualmente el padrón de luminarias en nuestro municipio es de: 
Cabecera municipal: 536 
Rancherías: 170 
Arrojando un total de   706 luminarias. 
RASTRO MUNICIPAL: El rastro municipal aunque no con mucho espacio y 

capacidad, estas necesidades las sustituimos con eficiencia y calidad en la prestación de los 
servicios que son demandados por los tablajeros. 

 
Con el esfuerzo que hace el personal  al cargo del mismo, la comprensión y flexibilidad 

de las dependencias estatales y federales  que se encargan de fiscalizar el correcto 
funcionamiento de este centro de sacrificio, hemos podido dar un servicio que garantiza la 
legalidad de los animales sacrificados, así como la calidad de la carne que se expende en 
nuestra población. 

 
En el periodo del  01 enero al 31 de Octubre de este 2008 se sacrificaron: 
 
Cabezas de ganado bovino: 335 
Cabezas de ganado Porcino: 1,149 



Cabezas de ganado Ovino: 17 
Becerros: 5 
  
Quiero hacer un reconocimiento muy especial al encargado del rastro municipal 

Vicente Ruiz, ya que con su  responsabilidad en las labores que desempeña mantiene en 
excelentes condiciones de limpieza y funcionamiento este centro de sacrificio. 

 
Gracias Vicente  
 
 

 
 
 
       
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
CULTURA Y DEPORTE 

 
Describiendo de una manera general  el propósito de este año en el área de deportes, fue  
fortalecer a las diferentes directivas en este ámbito. Planteándose desde el principio la  
disposición de trabajar a la par y de manera consensada  en  las necesidades de las mismas, así 
como estableciendo un plan  de manejo de las áreas deportivas y de recreación de una manera 
organizada y consiente  del uso adecuando, con fines de su mejor aprovechamiento y 
conservación de los espacios con que cuenta este municipio.  

 
Durante todo el año estuvieron activas las áreas deportivas  puesto que se llevaban a 

cabo los diferentes torneos; Tal como es la liga municipal de futbol soccer integrada por sus 
225 jugadores afiliados  repartidos en 9 equipos. De igual manera la liga de futbol rápido se 
constituye por los 16 equipos inscritos teniendo   240 jugadores afiliados, en el caso del   
vóleibol es la única disciplina mixta que se esta estableciendo en este momento. El torneo de 
beisbol también convoca un buen número de jugadores aficionados a este deporte  pues así  lo 
reflejan los 230 jugadores enlistados en los diferentes equipos.  

 
Donde  el ingreso de las personas y sobre todo de niños y jóvenes nos da como 

resultado el interés por mejorar sus capacidades  físico motoras  realizando a su  vez 
actividades que conllevan a una vida personal y social mas  saludable, con   medidas  como 
estas buscamos  neutralizar los malos hábitos y pasatiempos   ociosos a los cuales están 
expuestos nuestros hijos. 

 
 Además de los torneos regulares también en fechas especiales son programados 
torneos relámpagos  de los deportes populares donde no solo participan los deportistas de 
nuestro municipio si no que nos visitan equipos de la región que sin duda son una oportunidad 
de convivencia y competencia deportiva.  

 
También fuimos cede para efectuarse  una de las  competencias regionales de  Ciclismo 

de  Montaña en sus diferentes categorías el pasado domingo 20 de julio; Evento realizado en 
coordinación  con la  Federación  Mexicana de Ciclismo, trazando el circuito por  las 
principales calles de este municipio  

 
        Otros  eventos de  igual importancia  que se realizaron durante  el año fueron las mini-
olimpiadas  programadas para el 19 y 20 de mayo con la participación de los jardines de niños 
“Juana María Alfaro”, “Sor Juana Inés de la Cruz” y ”Julio Verne”. Evento en el que los 150 
participantes demostraron sus habilidades atreves de las diferentes pruebas. 
 

Así como la relevante participación  de la escuela especial en la “5° olimpiada  
regional del deporte adaptado” realizada en el municipio de Tepatitlán el pasado 31 de 
octubre. 

 
  En   cada  una  de  las   actividades    deportivas   que    este    H. Ayuntamiento 
coordina entrega  reconocimientos con la finalidad de hacer más atractivos los encuentros 
deportivos. 

 
La dirección de cultura en coordinación con el Consejo Municipal para la Cultura y las 

Artes ha fungido como vínculo  ante la sociedad, ya que nos queda claro que   trabajando juntos el  
H. Ayuntamiento y la sociedad son la única formula para lograr los mejores resultados en 



cualquiera que sea el proyecto; Y así  encaminados con esta visión, trabajamos en nuestra misión 
todos  los miembros del consejo quienes estuvimos  llevando a cabo ininterrumpidamente  las 
reuniones ordinarias,  programadas todos los lunes primero de cada mes a las 7:00 de la noche.  

 
Espacio que se utilizo como mesa de trabajo que genero propuestas para que durante el año 

se estuviera efectuando diversos eventos, procurando que la mayoría de ellos fueran en un área 
abierta lo cual nos permitiera que un mayor número de personas pudieran disfrutar de las 
exposiciones  Artístico-Culturales que diera lugar. 

 
Este H. Ayuntamiento y la Secretaria de Cultura de gobierno del Estado de Jalisco celebran 

un convenio de colaboración y coordinación de programas culturales, que consisten en 
implementar  talleres culturales con el fin de impulsar el desarrollo artístico municipal mediante 
capacitaciones e instructores y de esta manera propiciar el trabajo regional en diversas actividades 
e intercambios culturales entre municipios del estado; Y a través de la dirección de cultura 
municipal se establece el  enlace  para coadyuvar a que los talleres que hasta hoy estamos 
ofertando los cuales se enumeran de la siguiente manera: 

  
 

Hoy que tenemos los talleres funcionando sabemos que es un buen paso pero aun no hemos 
cumplido,  ahora hay que pensar en mejoras para los espacios de trabajo de nuestros talleres y 
medidas para aumentar la calidad artística de dichos talleres.  Sabiendo que los alumnos de estos 
talleres serán los participen en festivales municipales, intercambios culturales regionales que sin 
duda son acciones  que fortalecen, rescatan y conservan el acercamiento cultural. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

NOMBRE  DEL 
INSTRUCTOR 

LISTA DE 
ALUMNOS 

TALLER DIA HORARIO 

JOSE SILVESTRE 
IBARRA MEDINA  

39 DANZA FOLCLÓRICA LUNES         
VIERNES 

19:00 – 21:30                 
19:00 – 21:30 

ROBERTO MORA 
RODRIGUEZ  

20 MUSICA GENERAL LUNES          
MIERCOLES  

17:30 – 19:00               
18:00 – 20:00 

JOSE LUIS BARBA 
CASILLAS  

23 TEATRO MARTES        
JUEVES  

18:00 – 20:00               
18:00 – 20:00 

RAMON GOMEZ 
AGUILERA 

12 BANDA MUNICIPAL LUNES         
MARTES      
MIERCOLES 

16:30 – 18:30               
16:30 – 18:30                
16:30 – 18:30 

JOSE LUIS BARBA 
CASILLAS  

16 DIBUJO INFANTIL MARTES  16:00 – 18:00 



 
 

DIF 
 

El DIF Municipal es un organismo público descentralizado, de la Administración 
Municipal, que tiene como misión brindar servicios a la población en desamparo, menores, 
ancianos y personas con capacidades especiales, a través de programas de atención y 
prevención, para mejorar su nivel de vida. Esta labor le da rostro más humano a la tarea de 
gobierno pues ayudar al más necesitado es la forma más sublime de servir a la persona 
humana. 
 

Estamos comprometidos con la promoción de valores y el desarrollo integral de la 
familia porque sabemos que es la base de la sociedad y el lugar donde las personas aprenden 
por vez primera los valores que les guía durante toda su vida. Ahí se forman los futuros 
ciudadanos. 
 

A través del DIF Municipal nuestra gente recibe diversos apoyos con solo acudir con 
nosotros. Desde este espacio quiero agradecer a mi esposa Lorena por su entrega a favor de 
nuestra gente. 

 
Actividades llevadas a cabo durante el periodo Noviembre 2007 a Octubre de 

2008 por parte del DIF Municipal de Valle de Guadalupe Administración 2007-2009. 

DIF municipal de Valle de Guadalupe se encuentra al servicio de la comunidad 
vallelupense y buscando siempre la superación de ésta apoyando sobre todo a las personas más 
vulnerables, con la intención de mejorar su calidad de vida. 

Esta dependencia cumple con los requisitos exigidos por DIF Jalisco para mantener los 
programas y apoyos que dicha institución nos proporciona y buscar mayores recursos para 
aumentar el apoyo a la comunidad. 

Durante este periodo el DIF Municipal llevó actividades encaminadas tanto a la 
asistencia social como en el desarrollo y fomento de las capacidades artísticas y culturales de 
los habitantes de nuestro municipio, actividades que a continuación se enumeran: 
 

Terapia individual: se cuenta con el servicio de terapia individual impartido por las 
psicólogas Ani Yadhira Martín González y Alma Rosario Coronado Casillas, con el cual se 
trata de mejorar la salud mental de las personas que tengan así lo requieran. 
 

Despensas: en este periodo se entregaron 3,024 despensas teniendo un costo de 10 
pesos cada una, se hizo la entrega a personas de la cabecera municipal así como a personas de 
las comunidades rurales. 
 

PROALIMNE: se entregaron 8,400 litros de leche a 50 niños beneficiados con este 
programa a un costo de 50centavos por litro. 
 

DESAYUNOS ESCOLARES: se abastecen a 6 escuelas con desayunos fríos que 
consisten en productos distinto entre los cuales encontramos galletas o cereal y un vaso de 
leche diariamente a cada niño,  las escuelas beneficiadas con este programa se encuentran en 
las comunidades “La joya de arriba” “San Rafael” “El salto del agua” “La Providencia” “La 



bailadora” y “Cañada grande”; en este programa se cuenta también con desayunos calientes 
preparados por los padres de familia y se beneficia a las escuelas: Jardín de niños “Juana 
María Alfaro” “Sor Juana Inés de la Cruz” y “Julio Verne” y los ubicados en el “Ocote” y 
“Puerta de Macías” y las primarias ubicadas en “EL Ocote” y “La colmena”, éstos desayunos 
tienen un costo de 50 centavos cada uno. 
 

Se apoyó económicamente a 24 personas, para que compraran medicamentos o se 
hicieran estudios médicos así como para que se trasladaran al alugar donde les fueron 
realizados dichos estudios. 
 

Se apoya económicamente 300 trescientos pesos para transporte al joven Sergio 
Valdivia Barba que se encuentra estudiando en la ciudad de Tepatitlán y se apoya 
esporádicamente a migrantes que solicitan apoyo para regresar a su lugar de origen. 
 

Se gestionó por nuestra parte ante DIF Jalisco la donación de 250 boletos para la rifa 
de una casa, estos boletos se distribuyeron de manera gratuita entre las personas de nuestro 
municipio. 
 

Se donaron 124 juguetes a 7 escuelas  de CONAFE para festejar el día del niño. 
 

Plan de Invierno: Se donaron 286 pants y 46 cobijas a personas vulnerables de todas 
las edades, de entre los mismos pants se regalaron algunos a niños de escuelas rurales. 
 
FOMENTO CULTURAL.: 
 

Buscando siempre la superación y preparación de nuestra gente se impartieron en 
nuestras instalaciones los siguientes talleres: 

 
Tejido de dos agujas con la participación de 8 personas,  cultura de belleza con 17 integrantes, 
deshilado  con 7 personas, corte y confección con 8 personas, escuela de padres con 5 grupos 
de 40 personas cada uno, grupo de manualidades de la tercera edad con 38 participantes, clases 
de cocina con 9 personas, tetra juegos impartido por la psicóloga Ani Yadhira Martín 
González al que asisten 25 niños. 
 

Se participó en el evento regional de difusión infantil con la participación de la joven 
Liliana Barba López realizando un excelente papel en el evento y representando de manera 
digna a la juventud de nuestro municipio. 
 

Participación regional dentro del certamen de la tercera edad de nuestra reina la señora 
Olivia Ibarra Ibarra donde se obtuvo el 4° lugar. 
 

Participación en el concurso regional de elaboración de platillos autóctonos donde se 
hizo un buen papel y un extraordinario esfuerzo por parte de la señora Inés  
 

Hubo una participación en el concurso regional del adulto mayor distinguido donde 
con gran esfuerzo la maestra Catalina Ulloa Ibarra obtuvo dignamente el tercer lugar, logrando 
así colgarse una medalla. 
 
ASISTENCIA SOCIAL: 
 



Comedor asistencial: es el programa en el cual invertimos mayores recursos 
económicos y humanos debido a que existen en nuestro municipio personas que no cuentan 
con la capacidad suficiente para prepararse una comida digna o no tienen los recursos 
suficiente para dicho fin, con este programa se apoya con una comida al día durante cinco días 
de la semana a veintitrés personas de la tercera edad, el DIF municipal corre con el mayo 
aporte aunque sería difícil llevar éste programa sin el apoyo desinteresado de los 
patrocinadores; por lo que agradecemos a DIF Jalisco por el apoyo económico que aporta para 
este fin asimismo a la señorita Yolanda Álvarez Pérez y al señor Alejo Casillas Álvarez por la 
donación de jitomate que ellos mismos cosechan en sus invernaderos. 
 

Consultorio médico municipal: se apoya de manera económica al consultorio con la 
cantidad de 42,000.00 00/100 cuarenta y dos mil pesos mensuales, con el fin de brindar 
atención médica a todas las personas de nuestra comunidad y en especial a los habitantes de 
bajos recursos al menor costo posible o incluso dando el servicio de manera gratuita a 
personas que no pueden pagarlo. En el periodo correspondiente a Noviembre de 2007 a 
Octubre de 2008 este consultorio ha prestado 8,215 ocho mil doscientos quince servicios 
médicos a personas del municipio. El personal de éste consultorio hace revisiones a las 
personas que son beneficiadas por el comedor asistencial y al grupo de la tercera edad que 
asiste al DIF a realizar actividades recreativas, estas revisiones se hacen por lo menos una vez 
al mes. 
 

Apoyamos a los niños y jóvenes de nuestro municipio impartiendo clases de ballet 
folclórico siendo la última presentación en el mes de mayo para fomentar la cultura y 
tradiciones así como desarrollar el talento artístico. 

 
Nos deleitamos con sus bailables en diversos eventos del pueblo y los jóvenes han 

tenido la oportunidad de salir a otros municipios y dar a conocer el trabajo desarrollado por su 
maestra y el talento que poseen para interpretar bailables típicos de diferentes regiones. 
 

Se participó en el evento regional de difusión infantil con la participación de la joven 
Liliana Barba López realizando un excelente papel en el evento y representando de manera 
digna a la juventud de nuestro municipio. 
 

Participación regional dentro del certamen de la tercera edad de nuestra reina la señora 
Olivia Ibarra Ibarra donde se obtuvo el 4° lugar. 
 

Participación en el concurso regional de elaboración de platillos autóctonos donde se 
hizo un buen papel y un extraordinario esfuerzo por parte de la señora Inés  
 

Hubo una participación en el concurso regional del adulto mayor distinguido donde 
con gran esfuerzo la maestra Catalina Ulloa Ibarra obtuvo dignamente el tercer lugar, logrando 
así colgarse una medalla. 
 

Dentro de la jornada estatal deportiva del adulto mayor se tuvo una buena participación 
por parte del grupo de la tercera edad de nuestro municipio obteniendo el 2° lugar de tabla 
rítmica, el 3° en la carrera de 100 metros planos y el 3° en poesía coral. 
 

Nuestra población se vistió de gala con la presencia de los grupos ECAPAF (Escuela 
para Padres) donde se contó con la asistencia de los doce municipios que integran la región 
Altos Sur. 



 
La labor del personal del DIF y su voluntariado es de suma importancia puesto que 

conjuntamente organizan festejos en las fechas mas importantes para nuestra población, a 
continuación se mencionan algunos de ellos: 
 

El 19 de Diciembre de 2007 se organizó la posada de nuestra institución con la 
participación de mas de 600 personas que disfrutaron de un exquisito pozole y un sabroso 
ponche, se dieron detalles, regalos y bolos sin que faltaran las tradicionales piñatas. 
 

El 7 de Enero de 2008 se donaron 700 juguetes y  muchos boletos para  poder utilizar 
de manera gratuita los juegos mecánicos  en conmemoración del Día de Reyes. 
 

El 30 de abril se festejó el día del niño en el auditorio municipal donde se contó con la 
participación de un Cuentacuentos que entretuvo y emocionó a los niños con el cuento 
denominado “El traje del Rey” posteriormente se obsequiaron 600 regalos aproximadamente 
entre los que se encontraban los tradicionales trompos  canicas y bolsos,  en el evento se 
realizó un concurso de disfraces donde se premiaron a los 3 primeros lugares y otros juegos. 
  

El 10 de Mayo se festejo el día de  las madres con asistencia de 400 personas en el 
auditorio Municipal teniendo la oportunidad de apreciar la obra titulada EL MAS HERMOSO 
GALAN, en este evento se rifaron 60 regalos y obsequiamos como detalle por su día 400 
utensilios de cocina. 
 

El 28 de agosto se festejo en el DIF Municipal el día del adulto mayor con una 
asistencia de  250 ancianitos iniciando con una caminata, continuamos con la celebración 
eucarística y finalizamos compartiendo los sagrados alimentos  y no podría faltar su detalle 
como regalo en su día. 
 
MEJORAS EN EL EDIFICIO DEL DIF: 
 

Se montaron dos sombras de policarbonato en los dos patios de este plantel para 
realizar diferentes eventos. 

 
El Ayuntamiento constitucional construyo una bodega para uso del DIF Municipal. 

 
Se compro una fotocopiadora Copycentre c20 con un valor de $15,000.00 pesos  

 
Adquirimos una impresora  SAMSUNG  modelo SCX4200 con un costo de $ 600.00 

 
DEL MES DE NOVIEMBRE DE 2007 A OCTUBRE DEL 2008 
 
INGRESOS  
EXISTENCIAS AL 1 NOVIEMBRE DE 2007                                                            66,513.01 
SUBSIDIOS                                                                                                             1’142’622.00  
CUOTA DE RECUPERACION DE PROALIMNE                                                       4,200.00 
DESPENSAS                                                                                                                 30,240.00 
DESAYUNOS ESCOLARES                                                                                       26,558.00 
OTROS INGRESOS                                                                                                        4,245.41 
TOTAL DE INGRESOS                                                                                          1’274,378.42 
 



EGRESOS 
SUELDOS                                                                                                                    331,757.00 
GASTOS DE ADMINISTRACION                                                                              70,201.42 
SERVICIOS PUBLICOS                                                                                               22,414.09 
SERVICIOS SOCIALES Y ASIST.                                                                            730,056.33 
OTROS EGRESOS                                                                                                        69,081.82 
TOTAL DE EGRESOS                                                                                            1’223,510.66 
 
EXISTENCIAS AL 1 DE NOVIEMBRE:                                                                    50,867.76 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

EDUACAIÓN 
 

Apoyamos la Educación en todo los niveles: Preescolar, Primaria, Secundaria y Nivel 
Superior con la rehabilitación de los planteles escolares a través del programa “Escuela Sana 
2008”  con la participación de los padres de familia. 11 escuelas del municipio recibieron 
apoyos por un monto de $132,000.00 que se tradujo en espacios más dignos para nuestros 
hijos. 
 

Hemos reconocido a maestros y alumnos destacados en las diferentes áreas educativas. 
A los maestros en su día, se les brindó un merecido homenaje, baya para ellos mi 
reconocimiento por su labor e invitarlos a seguir formando a los ciudadanos del futuro, mi 
felicitación a los alumnos destacados de todas las escuelas del municipio. 
 

Concientes de la importancia de involucrar a los actores principales en el proceso 
educativo en el municipio, se conformó el Consejo de Participación Social en la Educación 
integrado y vinculado por todas las áreas de educación de los sistemas Estatal, Federal y 
Municipal. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

ASEO PÚBLICO Y LIMPIEZA: 
 
 Nuestro compromiso es mejorar día a día  tan elemental servicio,  como en anteriores 
administraciones se viene haciendo la recolección de basura en toda la cabecera municipal, 
ampliando este servicio en las comunidades rurales con mayor número de habitantes. 
 
 Actualmente se recolectan 45 toneladas por semana dando como resultado que cada 
habitante generamos 1.060 Kg.  de basura  diario. 
 
 Quiero informar también que este año se esta aplicando el programa de separación de 
basura iniciando con este en las escuelas, ya que en los niños se ira formando la 
responsabilidad y cultura de llevar a cabo tan importante acción como es la separación de la 
basura. 
 
 Posteriormente se implementara  este programa en toda la población. 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
AGUA POTABLE 

 
Todos los días buscamos mayor eficiencia en la administración del agua, por ello 

pretendemos que la infraestructura este en condiciones optimas para brindar casa día un mejor 
servicio en el abasto de agua a toda la población. 

 
Llevar el agua a los hogares resulta cada vez más costoso, porque cada día se 

incrementa el costo de la energía eléctrica, en su operación y mantenimiento y la demanda de 
mayor infraestructura para garantizar la dotación adecuada del vital líquido para todos, es 
importante que la cuides, no la desperdicies y que le des la utilidad adecuada, el agua potable 
es para el consumo humano. 

 
En el departamento de agua potable y alcantarillado se han  realizado obras de gran 

importancia, para nuestra comunidad, en esta dependencia se trabaja para mejorar los servicios 
de líneas de agua y drenaje. 



 
En el mes de diciembre  se realizo un estudio por el  personal del CEAS, en el cual 

produjo un problema en el pozo # 4 debido a que se introdujo una sonda la cual quedo dentro 
del pozo y por tal motivo la bomba dejo de funcionar, se requirió hacer 2 maniobras, pescar la 
sonda, reparación de  del equipo, extracción e instalación de equipo de bombeo sumergible.  
Generando un costo de $ 44,518.13 

 
En el mes de febrero se llevo a cabo una obra por la calle Hidalgo, se amplio una red 

de drenaje de 60 mts; en esta obra  se pretende beneficiar mínimo a 5 familias, los 
beneficiados corrieron con el gasto de la compra de la tubería y el H. Ayuntamiento les apoyo 
con la mano de obra y la maquinaria para su realización. Generando un costo de $ 2,732.74 
 

En el mismo mes se reemplazo la bomba del la colonia picazo puesto que la bomba 
anterior se quemo.  Dicha bomba es la que abastece la colonia antes mencionada,  en la cual la 
gente requiere un abastecimiento muy constante, la bomba que tenia ya estaba muy desgastada 
y no impulsaba el agua suficiente, este cambio Genero un costo de $ 3,781.26 
 

Surgieron problemas con la bomba y el equipo del pozo # 1, ya que la que estaba 
puesta se le perforo el casco provocando un corto y quemándose, dicha bomba no tiene 
reparación y se encuentra en la bodega Zaragoza, Por tal motivo se mando reparar la que se 
tenia de repuesto que es la que esta funcionando. Dicha reparación genero un costo de: 

 
Reparación de equipo de bombeo           $  31,500.00 
Maniobra de extracción de bomba:         $    4,025.00 
Maniobra de instalación de bomba         $    4,025.00 
Reparación de la instalación eléctrica     $    1,390.72 
                                                          _______________ 
                                                 Total       $ 40,940.72  

 
En el mes de Abril  se realizo el cambio de una línea de drenaje de 55 mts; de tras de la 

unidad deportiva valle, en esta obra los beneficiados corrieron con el gasto de la compra de la 
tubería y el ayuntamiento les apoyo con la mano de obra y la maquinaria para su realización. 

 
En el mismo mes se reemplazo una línea de agua por la calle de 5 de febrero y Aldama,  

para dar un mejor servicio a los usuarios que ahí habitan, debido a que estas viviendas solo 
tenían agua por las noches y solo con esta obra se soluciono el problema.  

 
En el mes de abril se daño la bomba del pozo # 1, dicho pozo tenia un problema en el 

tablero de arranque, el cual no detectaba las sobrecargas y se daño el motor se  mando reparar, 
generando un gasto de $ 14,950.00 

 
En el mes de mayo surgió un problema  en el  pozo # 2,  en el cual se extrajo la bomba, 

y se mando reparar, tardándose aproximadamente 15 días en la reparación, debido a que no 
tenemos repuesto de bamba en este pozo, quedo con muy poco servicio de agua en algunas 
partes, la reparación de esta bomba  genero un costo de $ 28,959.71 

 
En el mes de mayo también se hizo la reparación del Depósito # 1, divido a que este 

coposito estaba muy reventado y dejaba escapar mucho agua cuando este estaba al 50 % de su 
capacidad, se le impermeabilizante especial para evitar el desperdicio de agua, dicha 
reparación Genero un gasto de $ 7,958.00 



 
En el mes de julio se cambio el tablero del pozo # 1, el motivo por el cual se cambio 

es por que el anterior ya no funcionaba bien ya que tenia mas de treinta años funcionando, (es 
un aparato muy antiguo y ya no se encuentran las refacciones), este cambio genero un costo de 
$ 24,467.60 (Veinticuatro mil cuatrocientos sesenta y siete pesos 60/100 MN.) 
 

En el mes de Septiembre se hizo una extensión en la línea de drenaje por la calle 
Hidalgo, utilizándose  9 tramos de tubo de drenaje de 8” X 6mts. Generando un costo  de $ 
7,749.21  (Siete Mil Setecientos Cuarenta y Nueve Pesos 21//100 M. N.), en esta obra se 
beneficiaron cuando menos 6 familias, ya que anteriormente estas casas contaban con su 
servicio de drenaje en propiedades ajenas, y en algunas ocasiones se tapaban las líneas y 
generábamos problemas a los vecinos en el momento de la reparación o mantenimiento de las 
líneas. 
 

En lo que va del año se han reparado alrededor de: 639 Fugas,  223 Empedrados y se 
han instalado 27 Tomas nuevas, Cabe mencionar que las cifran de reparaciones han 
aumentado este año por que las tuberías de conducción y mangueras de tomas domiciliarias 
cada día están mas deterioradas, esperamos que con los zampeados que se han estado 
realizando en diversas calles de nuestro municipio, se aminore dichos problemas. 
 
 

RELACION DE EGRESOS E INGRESOS DE 
DICIEMBRE 2007 A OCTUBRE 2008 

 
 

MESES 
 

NOMINA 
 

CFE. 
 

COMBUSTIBLE 
 

GASTOS 
VARIOS 

 
TOTAL 

EGRESOS 

 
TOTAL 

INGRESOS 

 
DIFERENCIA 

 
DICIEMBRE 2007 

 

 
$45,810.00 

 
$142,496.00 

 
$3, 496.00 

 
$58,379.69 

 
$311,220.69 

 
$35,284.29 

 
$275,936.40 

 
ENERO 2008 

 

 
$45,943.86, 

 
$165,062.00 

 
$6, 390.52 

 

 
$9,050.38 

 
$226,146.76 

 
$775,614.02 

 
$549,467.26 

 
FRBRERO 2008 

 

 
$47,278.00 

 
$143,137.00 

 
$2,181.00 

 
$55,685.65 

 
$248,281.65 

 
$324,964.29 

 
$76,682.64 

 
MARZO 2008 

 

 
$42,340.22 

 
$181,973.00 

 
$4,818.62 

 
$26,753.11 

 
$ 255,884.95 

 
$46,787.75 

 
$ 209,097.20 

 
ABRIL 2008 

 

 
$42,340.22 

 
$162,070.00 

 
$4,331.17 

 
$15,624.01 

 
$224,365.40 

 
$51,355.92 

 
$173,009.48 

 
MAYO 2008 

 

 
$42,339.80 

 
$159,285.00 

 
$1,242.00 

 
$51,301.73 

 
$254,168.53 

 
$61,058.18 

 
$193,110.35 

 
 

JUNIO 2008 
 

 
 

$42,339.80 

 
 

$173,519.00 

 
 

$      6,168.12.00 

 
 

$14,314.47 

 
 

$ 236,341.39 

 
 

$ 123,303.04 

 
 

$ 113,038.35 

 
JULIO 2008 

 

 
$42,339.80 

 
$165,433.00 

 
$       6,055.93 

 
$36,012.55 

 
$ 249,841.28 

 
$   53,234.67 

 
$ 196,606.61 

 
AGOSTO 200 

 

 
$42,780.00 

 
$163,069.00 

 
$2,117.09 

 
$ 8,916.54 

 
$216,882.63 

 
$53,234.67 

 
$168,265.22 

 
SEPTIEMBRE 

2008 
 

 
$43,220.20 

 
$172,476.00 

 
$9,872.34 

 
$385.39 

 
$225,953.93 

 
$51,020.17 

 
$174933.76 

 
OCTUBRE 2008  

 

 
$43,220.20 

 
190,894.00 

 
$1,834.00 

 
$11816.95 

 
$247,765.15 

 
$43,273.92 

 
$204,491.23 



 
TOTAL 2008 

 
$434,008.24 

 

 
$1,819,414.00 

 
$32,452.15 

 
$288,240.47 

 
$2,696,852.36 

 
$1,619,130.92 

 
$1,077,721.44 

 
COMPARACION  DE EGRESOS E INFRESOS EN EL 2007 - 2008 

 
 

AÑO 
 

 
INGRESOS 

 
EGRESOS 

 
DIFERENCIA 

 
2007 

 

   
$ 1,250,186.89 

 
  $ 2,039,072.22 

 
$   788,885.33 

 
2008 

 

 
  $ 1,619,130.92 

 
  $ 2,696,852.36 

 
$ 1,077,721.44 

 
DIFERENCIA 

 

  
  $    368,944.03 

 
   $    657,780.14 

 
$   288,836.11 

 
En la tabla anterior se especifica la recaudación de cada mes y los gastos que se 

generan mensualmente en las reparaciones, mantenimiento, electricidad, etc. 
 

Si observamos la tabla nos damos cuenta que entre Ingresos y Egresos, hay una gran 
diferencia de cantidades, la tabla nos muestra, los Ingresos de Diciembre del 2007 a Octubre 
del 2008 dándonos un total de $1,619,130.92, y los Egresos  de $ 2,696,852.36, haciendo una 
diferencia de $ 1,077,721.44. 
 

Como pueden ver con la recaudación mensual no se cubre ni el pago de la luz, ya que 
debido al fuerte consumo de agua o desperdicio del mismo, los pozos gastan mucha energía, lo 
cual también dicho gasto deteriora las bombas que abastecen de agua a la población, y las 
reparaciones también son muy costosas, en algunas ocasiones se han tenido que comprar 
nuevas porque ha quedado sin poder ser reparadas. 
 

En los estudios que se han realizado en lo que va del año por diferentes dependencias 
del gobierno del estado no han estado haciendo la observación del fuerte consumo de agua y 
de electricidad, en nuestro municipio, los resultados que han dado los estudios, es que nuestra 
población esta consumiendo agua como una población de 20,000 habitantes, siendo que somos 
alrededor de 6,000, por tal motivo les queremos hacer una cordial invitación a la población en 
general, 
 

Cuidemos El Agua. 
 

En muchas casas el agua se fuga por las tazas de baño, muchas de las veces, se necesita 
destapar, el depósito del baño para cerciorarse de que este funcionando bien, así que les 
pedimos de favor que revisen sus baños y si necesitan ayuda busquen a una persona con 
experiencia en el problema, y así evitamos  un poco el desperdicio de agua potable. 
 

 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

OBRAS PÚBLICAS 
 

Nuestro Municipio necesita crecer en forma ordenada y armónica, Valle de Guadalupe 
requiere tener un proyecto de planeación y ejecución de obras de infraestructura y 
equipamiento urbano así como de mantenimiento de la obra ya existente. Los proyectos y 
planes de trabajo deben ser elaborados partiendo de las prioridades de la población y buscando 
consensos para que los beneficios lleguen a todos los que necesitan. 

 
Hoy el compromiso es crecer con visión a largo plazo, ya que es válido improvisar, 

hoy tenemos la obligación de fincar las bases de un desarrollo sustentable y humano. 
 
La respuesta de ustedes nos obliga a tocar y seguir tocando puertas para hacer rendir el 

presupuesto Municipal: hoy más que nunca la labor de gestoría resulta indispensable. 
Debemos decir que las obras son de todos, porque se lograron entre todos: con recursos del 
erario Público Municipal, aportación ciudadana y apoyo de programas oficiales. 

 



Grande es el esfuerzo que han realizado esta administración principalmente en el área 
de gestoría y que ahora se ve reflejado en grandes logros y beneficios para la población. 

 
Hoy con estas obras el Municipio se transforma, entra en una dinámica de desarrollo 

pleno, con una visión a futuro del Municipio actualizado y transitando a la modernidad y 
legalidad. 

 
Con una inversión sin precedentes en la historia de Valle de Guadalupe es como  esta 

administración responde a los retos y necesidades de la sociedad Vallelupense: 
 
Administrar el municipio con proyecto y visión de futuro, así como enfrentar sus 

desafíos es nuestro compromiso hoy con estas obras consolidamos el desarrollo del municipio, 
de cambio permanente hacía la modernidad. Por esta razón dejamos que las obras hable. 

 
Seguimos construyendo obras porque el fin que nos mueve es el beneficio de todos. 
 
Con estas obras generamos bienestar, generamos fuentes de empleo para toda la 

población contribuimos para elevar la calidad de vida de todos los vallelupenses. 
 
Damos cuenta de las obras realizadas y de las acciones más significativas y que a 

nuestro juicio tuvieron más impacto en la vida cotidiana de todos nosotros: 
 
Planta de Tratamiento de Aguas Residuales: sin duda por su inversión la obra más 

importante para nuestro municipio, que de acuerdo al proyecto debe quedar concluida a finales 
de este año, con una inversión cercana a los $23’000,000.00 millones de pesos, debido que se 
amplió el proyecto en la cantidad de metros del colector principal que lleva las aguas 
residuales hacía la planta de tratamiento. 

 
Casa de la Cultura de Valle de Guadalupe: considerada como otra obra importante 

para el municipio de la cual ya se dio inicio su construcción, ésta nos va a permitir elevar el 
estatus cultural de la población, además de generar empleos para las personas que deseen 
trabajar, la inversión considerada para concluir la casa de la cultura es de un poco más de 
$6’000,000.00 millones de pesos, sin equipamiento, pero ya se esta gestionando el recurso 
para equiparla. 

 
Otra de las obras que está próxima para entregarla y que empiece a general beneficios 

para la población es el Parque Eco-turístico obra que sin duda representa una oportunidad 
para detonar las actividades económico-turísticas del municipio, inversión en el parque es de 
$4’000,000.00 millones de pesos. 

 
Seguimos cambiando empedrados convencionales, por empedrado ahogado en 

cemento, cambiando líneas de agua y drenaje en varias calles de nuestra población, en una 
superficie aproximada de 7,000 m2. 

 
Anexo a este cuadro con la información detallada de las obras y sus montos: 

 
 



Obra Inversión Municipal Estatal Federal 

Congreso del 
Estado de 

Jalisco Total 

Baños Unidad Aragón $83,487.47    $83,487.47 

Gradas Unidad Aragón $280,000.00    $280,000.00 

Concreto Zampeado y Línea de Agua 
Potable en Andador Morelos $685,662.15    $685,662.15 

Planta de Tratamiento de Aguas Residuales 
1a Etapa  

$1,600,000.00 $2,400,000.00 $4,000,000.00   $8,000,000.00 

 
2a. Etapa    

$397,099.00 $3,640,649.00 $6,067,749.00 $2,030,000.00 $12,135,497.00 

Parque Eco turístico y Núcleo de Servicios 
de la Presa El Salto 

1a Etapa  
$450,000.00 $450,000.00    $900,000.00 

 
2a. Etapa    

$500,000.00 $500,000.00 $2,000,000.00   $3,000,000.00 

Casa de la Cultura 
1a Etapa       

1,300,000.00 $1,300,000.00    $2,600,000.00 

 
2a Etapa   

600,000.00 $600,000.00    $1,200,000.00 

Desazolve del Rio Valle  $500,000.00    $500,000.00 

Calles de Concreto Zampeado 2007, Línea 
de Agua, Línea de Drenaje, Programa 3x1 
para Migrantes: *Galeana Norte y *Galeana 
Sur $450,076.71 $225,038.40 $225,038.40    $900,153.51 

Línea de Drenaje en la Comunidad 
Coyotillos $376,958.72 $381,720.45    $758,679.17 

Baños Cementerio $65,934.34    $65,934.34 
Calles de Concreto Zampeado 2008, Línea 
de Agua, Línea de Drenaje, Programa 3x1 
para Migrantes: *Aragón, *Américas, 
*Galeana, *Porfirio Díaz, *Guadalajara y 
*Pasaje Iturbide. $1’022,524.00 $511,262.00 $511,262.00  $2’045,048.00 
Rehabilitación de Imagen Urbana en el 
Ingreso Norte, Calle Hidalgo. $500,000.00 $500,000.00   $1’000,000.00 

FISE 08        

Línea de Agua en la Comunidad La Loma $139,565.40 $325,652.60    $465,218.00 

Línea de Drenaje en la Comunidad La 
Providencia, Cementerio  y Gasolinera. $170,114.10 $396,932.90    $567,047.00 

Electrificaciones $147,424.98 $343,991.28    $491,416.26 

Relleno Sanitario Regional $46,741.40 $4,000,000.00    $4,046,741.40 

Vivero Regional $19,625.00 $2,000,000.00    $2,019,625.00 

Totales $8’835,213.27 $18,075,246.63 $12,804,049.40 $2,030,000.00 $41’744,509.42 
      

 

 



Estas dos últimas obras, el Relleno Sanitario Regional y el Vivero Regional, son 2 
obras que no se realizan en Valle de Guadalupe pero su inversión y ejecución traen grandes 
beneficios al Municipio, pues la disposición final de la basura de Valle, por convenio regional 
se realizará en San Ignacio Cerro Gordo y con respecto al Vivero Regional se construirá en el 
mismo Municipio con aportación de los demás Municipios de la Región, la producción de 
plantas y árboles que genere será dispuesta de forma gratuita para toda la Región. 
 
 Esta inversión que sobrepasa los 40 millones de pesos en aportaciones de los dos 
órdenes de gobierno, Federal y Estatal, en los dos primeros años de esta administración 
alientan a la población a seguir confiando en sus autoridades, y demuestra que no se 
equivocaron en su elección. 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

PANTEÓN 
 

El panteón municipal es un lugar sagrado para todos nosotros y merece nuestra mayor 
atención porque ahí descansan familiares y antepasados nuestros. Le damos el mantenimiento 
constante, procurando que siempre esté limpio y en buen estado para ello, se construyó un 
modulo de sanitarios para mejorar el servicio en la visita a este lugar. 
 


